

De tout temps, l'homme a développé son ingéniosité pour se loger. Et l'aspect d'une maison est souvent révélateur de la culture et des traditions de ses habitants. Suis-moi à la rencontre de maisons surprenantes !

Grèce : des monastères entre ciel et terre

Vertigineux, non ? Quand l'homme et la nature s'allient pour construire des habitations... Au XII^e siècle, des religieux ont installé leurs monastères tout en haut de ces pitons rocheux, entre ciel et terre. Jusqu'en 1930, les marchandises étaient hissées à l'aide de treuils, et les hommes grimpaient le long d'échelles plaquées sur les parois. Depuis, des escaliers ont été creusés dans la roche. C'est plus pratique que de se balancer dans les airs à plus de trois cents mètres d'altitude.

Espagne : l'invasion des logements pour touristes

À Tenerife, depuis le début du XX^e siècle, ce sont les logements pour les touristes qui prennent de la hauteur et envahissent le littoral.

Les promoteurs immobiliers n'hésitent pas à bétonner les rivages pour construire des piscines ou des golfs. Ils montent aussi à l'assaut des collines pour bâtir des immeubles toujours plus hauts.

France : des maisons accrochées à flanc de falaise

Ici, à Bonifacio, dans le Sud de la Corse, les maisons accrochées au sommet de la falaise s'intègrent parfaitement au paysage. Avec une vue imprenable sur les côtes de Sardaigne.

Portugal : une énorme pierre en guise de toit

Comment construire une maison avec le moins de matériaux possible ? Cet ingénieur Portugais a trouvé la solution, il s'est servi de cette énorme roche comme toiture.

États-Unis : des cités lovées au creux des canyons

Disparus mystérieusement au XIII^e siècle, les Indiens anasazi ont laissé derrière eux des cités fantômes. Elles sont blotties dans les cavités des canyons du parc national Mesa Verde.

Turquie : des maisons troglodytiques aux chapeaux pointus

À l'époque romaine, ces piliers de roche calcaire sculptés par le vent et criblés de trous, constituaient les demeures d'une ville souterraine. Aujourd'hui, cette région de Turquie est très touristique et ces curieuses habitations ont été transformées en chambres d'hôtel.

Sais-tu comment s'appellent ces maisons ? Des cheminées de fées. C'est pas mignon, ça ? Tu crois que c'est à cause de leurs chapeaux pointus ?

Cambodge : une maison flottante

Sur le lac Tonle Sap, les habitants ont dû s'adapter à leur environnement pour bâtir leurs maisons. Ici, les paillotes en paille et en bambou sont fixées sur des embarcations. C'est pratique pour se déplacer ! Ici, les enfants vont à l'école en bateau et les femmes vont faire leurs courses en pirogue, ou bien attendent le passage du « bateau-épicerie ». Original, non

Québec : le tipi des Amérindiens

Ces enfants indiens sont au carrefour des traditions et de la modernité. Leur tipi est installé au bord d'une grande route qui mène à une centrale électrique. Un bel anachronisme ! La forme ronde des tipis symbolise l'harmonie. Leur entrée est toujours tournée vers l'est, du côté où le soleil se lève.

Mongolie : des yourtes très modernes

Les nomades mongols vivent dans des yourtes. Ce sont de grandes tentes rondes à la structure de bois, recouvertes de coton épais. Ils savent les monter en moins d'une heure, à trois personnes. Les Mongols ont su adapter leur habitat traditionnel. Il n'est pas rare qu'un panneau solaire ou qu'une antenne parabolique pointe le bout de son nez au sommet d'une yourte.

Syrie : des maisons entièrement en terre

Dans la région d'Alep, ces maisons sont entièrement bâties avec des matériaux naturels : de l'argile et des briques de terre crue.

Burkina Faso : une branche d'arbre astucieuse

Chez le peuple bobo, on monte aussi les maisons avec de la terre que l'on mélange à de la bouse de vache et à de la paille. Et une jolie branche entaillée sert d'escalier pour accéder à l'étage. Malin, non ?

Chine : des gratte-ciel démesurés

Ici, à Hong-Kong, le verre et l'acier règnent. Normal, il y a tellement d'habitants, qu'il faut construire en hauteur.

Islande : une maison bien camouflée

La maison traditionnelle islandaise s'intègre parfaitement à la nature. D'ailleurs, on peut passer devant sans la voir. Son toit est recouvert de gazon. Mais attention, pour conserver ses propriétés isolantes, le gazon ainsi déposé doit conserver ses racines dans une tranche de terre.

Indonésie : les curieuses demeures toraja

Les toits des maisons toraja ont une drôle de forme de bateau. Ils sont construits avec des tiges de bambou. Ces tiges sont recouvertes par des feuilles de bananier pour faciliter l'écoulement de l'eau de pluie.

Chaque village est bâti sur pilotis, le plus souvent au sommet d'une colline, et comporte huit à dix maisons, de quoi abriter un clan familial.

Italie : les somptueux palais vénitiens

Le Grand Canal, le canal principal qui traverse Venise, est bordé de palais plus somptueux les uns que les autres. Sais-tu qu'à Venise, il y a 118 îlots reliés par 160 canaux qu'enjambent 447 ponts. Incroyable de penser que cette ville tient fièrement debout depuis le VIII^e siècle.

Pays-Bas : les « arbres-maisons » de Piet Blom

Ces « arbres-maisons » ont poussé dans la ville de Rotterdam en 1940. C'est l'architecte Piet Blom qui a imaginé ces cubes, qui tiennent sur une seule arête, posés sur une tige de béton. Renversant, non ? Si tu passes par Rotterdam, ne manque pas de visiter le n° 70 de cette rue, accessible au public. C'est dingue !

Pologne : ce n'est pas une illusion d'optique !

Non, ce n'est pas une illusion d'optique ou un reflet dans une flaque d'eau ! Un architecte de la station balnéaire de Sopot, en Pologne, a laissé courir son imagination pour construire cette maison déformée, en plein centre-ville.